

# Château de Vireux-Wallerand

## Château de Vireux-Wallerand

### Contact

Office de Tourisme  
Communautaire  
Val d'Ardenne  
Place du Château  
08320 VIREUX-WALLERAND

+33 [0]3 24 42 92 42

[www.valdardennetourisme.com](http://www.valdardennetourisme.com)



Dès 1325, une tour et une petite enceinte fortifiée s'élevaient sur la rive droite de la Meuse, à Vireux-Wallerand. En 1555, Marie de Hongrie acquiert, au nom de Charles Quint, son neveu, en même temps que le comte d'Agimont, la seigneurie de Vireux le Walrand, qui était aux mains du comte de Stolberg. Deux ans plus tard, celle-ci passe à Philippe II d'Espagne, qui la cède en 1574 à Gilles de Berlaymont, baron de Hierges, dont le descendant Florent, comte de Berlaymont, baron de Hierges, et seigneur d'autres lieux, la possédait encore au début du XVII<sup>e</sup> siècle.

C'est à cet emplacement que le seigneur local construisit – en 1714, dans le style mosan classique – le château de Vireux-Wallerand, qui a été décrit dans « Les Délices du Pays de Liège » (1740) comme « une très belle maison d'un goût moderne » constituée d'un « gros corps de logis

accompagné de deux collatéraux et flanqué de quatre beaux pavillons ». Haute de deux niveaux sous toiture, la façade à Meuse présente effectivement un sobre corps de logis large de sept travées encadrés par deux petites ailes en légère saillie, de deux travées chacune. Précédée d'un large escalier et d'un simple perron, l'entrée principale du rez-de-chaussée est surmontée d'un simple balconnet au premier étage, tandis que la petite aile sud comporte une entrée de service. Un sobre petit pavillon de jardin interrompt le mur d'enceinte du parc. Ce Château a été la demeure du Directeur de l'ancienne usine des aciers spéciaux de la Chiers, qui a employé jusque 2 700 personnes, avant d'être fermée en 1982. Au préalable, en 1975, le château a été remis au Syndicat Intercommunal des Deux Vireux. Il va être transformé en hôtel-restaurant 4 étoiles.

Visite en extérieur,  
toute l'année.